

Schängelwessenschaft!

Häit wessenschaftlich festzostelle
woher dä Name "Schängel" stammt,
dofier dohn sich Experte melle
sen von der Offgab' ganz entflammt.
Se wälze Böjer, forsche, sooche
on dohn sich dobäi manchmal schwer.
Wie wär et, ahle Läit zo froche -
die antworde nadierlich geer!
Dat sen die möndlich Informierte
vonn denne Ahne onnerricht.
Dat wore net all huh Studierte
die kannte nur ons Stadtgeschicht
Han alles an ons wäider gewe
von Generation zo Generation.
Französisches Besatzungsleewe,
hat domols angewe dä Ton.
Französisch wurd' geschwäzt, gesunge
su om Napoleons-Zäite rom
on iwwerahl Franzusejunge
die ginge och met Mädcher om.
Von Haus aus wor dat streng verbote,
doch Jugend bläift net an der Kett.
Modder on Vadder han gesohte:
„Macht nur kein Visemadente net“!
Dat hieß genau: Ihr leewe Mädcher
gieht net fier alles en der Welt-
mol zor Visit bai die Soldätcher
des naachts en dat Franzusezelt.
Doch junges Blod es net zo halle
on dämm Franzuse "Choah" schwätz „Schang
es manich „Schnucklesje“ verfalle
metonner ging dat garnet lang.
Do kohm e ganz klein Bengelche-
dä leef Besatzungsnohwuchs an
Aus „Schoah-Schang“ wurd e' Schängelche.
Wat wor dann do schuns Schlemmes dran?
Die Johre leefe schnell vondanne. -

Dat Schängelche von Kowelenz
es ganz nadierlich einst entstanne
Dank deutsch-französischer Potenz!

Katharina Rhaaf